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collège la bruyère
Une aventure exceptionnelle grâce
au projet JO 2024

2024 est l’année des Jeux Olympiques en 
France et plusieurs professeurs ont voulu nous 
faire vivre une année exceptionnelle grâce au 
projet Jeux Olympiques 2024.

Du sport et encore du sport
Les professeurs de sport organisent différents événements 
sportifs comme les Osnylympiades (rassemblant tous les 
élèves de 6e avec les CM1 et CM2 de la ville d’Osny), les Jeux 
du Val d’Oise, ou encore, la semaine paralympique pour dé-
couvrir le handisport.

De la musique et du sport
La classe orchestre et le club de la chorale travaillent des 
morceaux joués lors de compétitions sportives et les profes-
seurs d’anglais aident les élèves à s'améliorer en traduisant 
les chants.

Une exposition, une maquette
Un club JO rassemble des élèves curieux de cet événement 
international. Ils nous préparent des capsules vidéo et une 
exposition sur sa création, ses valeurs, ses symboles et ses 
épreuves sportives. Grâce à une carte du Monde et de la 
France, nous pourrons aussi repérer les pays participants et 
suivre le parcours de la Flamme Olympique. Les latinistes 
avec leur professeur de technologie préparent aussi une 
maquette et des capsules vidéo sur les monuments des 
Jeux Olympiques de la Grèce Antique. 

Une résidence d’artistes et une fresque
Cécile Lassonde, chorégraphe, Jessica Doucha, plasticienne 
et Kandé, chorégraphe et plasticienne, trois artistes de re-
nommée internationale du collectif Page 55, ont accompa-
gné les élèves de 5e B et 5e E dans la création d’une cho-
régraphie et d’une fresque autour de différents sports. Les 
élèves ont créé un clip vidéo devant la fresque qui décore 
maintenant le hall de notre collège.

Le Projet JO 2024 récompensé ! 
Ce projet JO 2024 a été organisé et coordonné grâce à Ma-
dame Coelho-Carreira, professeur de Français et de Latin. 
Sélectionné parmi les 20 meilleurs projets par le Conseil 
départemental du Val d’Oise, notre projet a été retenu et 
des élèves se rendront au Château de la Roche Guyon, en 
juin lors de la journée « Collèges à l’honneur ». Le projet a 
aussi été récompensé au niveau académique et des élèves 
seront invités à l’Institut du Monde Arabe à Paris, le 23 mai.

Des valeurs gravées pour le collège 
Les valeurs des JO : Respect - Amitié - Excellence et celles 
des JO paralympiques : Détermination - Égalité - Inspiration 
- Courage, resteront gravées au collège !

Article écrit par Kawtar Boulnouar, CMJ
et élève de 5e au Collège La Bruyère.

 # News
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News # 

Une nouvelle ère pour le sport-SANTÉ
Depuis janvier 2024, la ville met les anciens 
locaux de la Maison de quartier de la Ravinière 
à la disposition de l’Ufolep 95 et de l’associa-
tion Ex-Aequo. Ensemble, elles unissent leurs 
forces sur la thématique du « socio-sport » 
pour proposer prochainement des activités 
pour TOUS. Ça va bouger à Osny ! 

« Depuis janvier, nous avons déménagé dans ce lieu qui va 
devenir un Espace socio-sportif, explique Valérie Lefèvre, 
directrice d’Ex-Aequo. Notre concept : un espace inclusif où la 
pratique sportive est un outil de bien-être physique et mental, 
d’information sur le sport-santé, d’éducation et d’insertion par 
le sport. Cette initiative représente un pas en avant significatif 
dans la promotion du sport et du bien-être à Osny. »

Participez au financement ! 
Bureaux, salles de formation, salles de bien-être actif, salle 
polyvalente interactive, cuisine pédagogique, recyclerie 

sportive... après les travaux, l’Espace socio-sportif accueillera 
tout cela ! Si vous souhaitez soutenir ce beau projet, 
contribuez au financement participatif :
debora.ufolep95@gmail.com. 

 Une partie de l’équipe du futur Espace socio-sportif 
  (à gauche, Valérie Lefevre, directrice d’Ex-Aequo). 

Saint-Stanislas vous ouvre ses portes
À la découverte de l’établissement
Retour sur les portes-ouvertes du 9 mars dont 
l’accueil des visiteurs a été assuré par les élèves. 
Au programme : présentation des travaux, visite 
de l’établissement, vente de gâteaux pour financer 
les projets et animation d’ateliers sur la création de 
produits imprimés. À la fin du parcours, les familles ont 
eu l’occasion de parler avec les professeurs des aspects 
administratifs et scolaires.

Se mettre à la place des élèves
L’établissement offre la possibilité aux élèves de passer 
la matinée dans une classe : une façon pédagogique 
de découvrir l’environnement en participant à la vie de 
la classe, en observant le fonctionnement et même en 
travaillant avec les élèves. C’est également un plaisir 
pour les lycéens de recevoir de potentiels futurs 
camarades et de les guider dans leur orientation.

Plus d’infos
Institution Saint-Stanislas, 2 rue des Pâtis, 95520 Osny
Inscriptions aux mini-stages : 01 34 35 31 20

Article écrit par Mina H-D et les 2ndes Ama 
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 # News

Les élèves germanistes du Lycée Paul-Émile 
Victor ont visité la « capitale écologique » de 
l’Allemagne, lors d’un voyage pédagogique 
du 22 au 24 avril 2024.

28 élèves encadrés par trois enseignantes dont la professeure 
d’allemand, Sheba Kirchner, sont partis à la découverte de 
Fribourg, ville exemplaire en termes d’écologie. Ça tombe 
bien, le lycée est labellisé pour ses actions de développement 
durable ! Le séjour a été riche : pratique de l’allemand, visites 
de l’hôtel de ville, de la cathédrale et du stade de football 
solaire, de la Forêt noire et surtout, visite de l’écoquartier 
Vauban et de l’Heliotrop, première maison à énergie positive 
au Monde. 

Motivés, motivés !
Pour subventionner le périple, les élèves ont organisé avec 
leur professeure une vente de biscuits et de boissons dans 
le lycée. Une cagnotte en ligne a également été créée par 
l’une des enseignantes. Bravo à Sheba Kirchner pour sa 
détermination et à tous les élèves pour leur investissement !

Les lycéens de Pev À la découverte de Fribourg

Article écrit par Niels Petiteau-Balland, élève de 
terminale au Lycée Paul-Émile Victor. 

Concours de plaidoirie du petit prince 
Le 5 avril, comme chaque année, le collège 
organisait un concours de plaidoirie qui 
permet aux élèves de 4e de s’initier à 
l’art oratoire devant un public. Imran et 
Zacharie répondent à nos questions.

Comment préparez-vous ce concours ?  
Nous suivons le parcours « droit et justice » en EMC, nous 
choisissons une cause à défendre et nous préparons notre 
plaidoirie (recherches, bibliographie, rédaction...). Un comé-
dien nous prodigue aussi des conseils pour placer notre voix 
et soigner notre posture. 

Quel était le thème du concours cette année ? 
C’était « À la cour de justice du Petit Prince ! ». À partir des 
personnages du livre de Saint-Exupéry, nous devions 
incarner des enjeux sociétaux : dépendance, société de 
consommation, pollution, etc.

Y-avait-t-il la présence d’un jury ?
Oui, et un jury de qualité : Virginie Tinland, vice-présidente 
du Conseil départemental, Claude Mathon, adjoint au Maire 
et ancien procureur, Laura Bellois, adjointe au Maire à la 
Jeunesse, Philippe Daussin, écrivain, Matthieu Passo, avocat 
et Jean-Luc Gadreau, journaliste à France culture. 

 Les élèves d’Allemand s’activent pour finance leur 
 voyage ! 

Article écrit par Imran Benzerroug et Zacharie 
Jean-Théodore, élèves au collège du Petit Prince.

Bénédicte Darnal (1er prix), Gaël Faliex (2e prix) et Oscar 
Moyse-Pluvinet (3e prix), entourés par le jury. 
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le saviez-vous #  

1 jeune 1 solution : des aides
pour se lancer
Le site « 1 jeune 1 solution » recense de nombreuses 
aides et offres disponibles pour accompagner les 
jeunes faisant leurs premiers pas vers la vie active. 
Financer son permis, trouver un logement ou un 
emploi ou un stage, choisir une formation, partir à 
l’étranger...  « 1 jeune 1 solution » propose gratuite-
ment en ligne une palette de services concrets.

Info pratique
1jeune1solution.gouv.fr

+

+
+La MAO : la musique autrement

Musicien, musicienne, voulez-vous apprendre la 
musique autrement ? À l’École Municipale de Musique 
(EMM), c’est possible ! Le cours de Musique Assisté 
par Ordinateur (MAO) vous propose un apprentissage 
différent. Aucune compétence n’est requise, si ce n’est 
de la motivation ! Comment ça marche ? Avec 4 Mac 
mini et les logiciels, cet enseignement est à la pointe 
de la technologie. Dans ce cours, vous apprendrez à 
enregistrer des bandes sons, à éditer des partitions 
et à créer du son avec de l’intelligence artificielle. 
Les cours se basent essentiellement sur des travaux 
pratiques en groupe et peuvent accueillir 8 élèves. 

Info pratique 
École Municipale de Musique
Parc de Grouchy 
01 30 73 84 52

Le Pass colo
Pour faciliter, le départ en colonie de vacances des 
enfants âgés de 11 ans durant l’été 2024, l’État a mis 
en place le Pass colo. Ce dispositif concerne les familles 
dont le quotient familial est inférieur ou égal à 1500 €. 
Il devra être utilisé en 2024 et il est cumulable avec les 
autres aides aux vacances existantes. L’aide est comprise 
entre 200 € et 350 € selon les ressources de la famille.

Info pratique
Rendez-vous sur le site www.jeunes.gouv.fr pour choisir 
le séjour. Les familles concernées ont reçu un mail de 
la CNAF en février 2024. Pour connaitre précisément le 
montant de votre aide, connectez-vous  à votre compte 
CAF.

Comédie musicale : rejoignez Enblok !
Depuis septembre 2023, la jeune compagnie de 
théâtre osnyssoise donne des cours de comédie 
musicale au Forum des arts et des loisirs. Ici, pas 
besoin d’avoir déjà fait du théâtre, du chant ou de la 
danse ! C’est la motivation et l’envie qui comptent !

Info pratique
Cours dès 8 ans, ados et adultes
Renseignements : 
01 34 25 42 04 
culture@ville-osny.fr

Brève écrite par Lyna Nouira,
élève de 3e au Collège La Bruyère et CMJ
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Labaz : l’appli bons plans de la Région 
pour les 15-25 ans
LABAZ est l’application mobile de la Région Île-de-
France destinée aux jeunes Franciliens de 15 à 25 ans. 
Entièrement gratuite, elle recence toutes les aides de la 
Région, des bons plans, des jeux-concours... Et 30 000 
places sont disponibles pour assister aux Jeux Olym-
piques 2024 ! 

Info pratique
À télécharger depuis les stores

+

Accueillez de jeunes lycéens étrangers
chez vous avec l’asso CEI
De jeunes étrangers viennent en France 
grâce à l’association CEI (Centre Echanges Interna-
tionaux), au collège ou au lycée, pour apprendre 
le français et découvrir notre culture. Le CEI aide 
ces jeunes dans leurs démarches et cherche pour 
eux un hébergement au sein de familles françaises 
bénévoles.
• Daniel, jeune colombien de 15 ans, souhaite 

venir en France pour 4 mois à partir de sep-
tembre 2024. Il fait du football, aime les jeux 
vidéo, la natation et cuisiner.

• Giulia, jeune italienne de 17 ans, souhaite venir 
en France pour 10 mois à partir de septembre 
2024. Elle est passionnée par la culture fran-
çaise. Elle fait du dessin, de la photographie et 
aime le shopping et les films. 

• Romy, jeune allemande de 15 ans, viendra en 
France pour 5 mois. Elle pratique l’équitation, la 
danse, le piano, aime lire, dessiner et le théâtre. 

Info pratique
Renseignements CEI local :
Sylvia Garcia Renard
06 14 09 70 51
sylviarenard@hotmail.com

Avec la carte MéMO :
des films ou des séries à gogo !
Gratuit, simple d’utilisation et disponible 24h sur 
24, ce service vous permet de bénéficier d’une 
offre de films, séries et documentaires avec un ca-
talogue constitué de plus de 9 000 programmes, 
enrichi de 700 à 800 nouveautés par an.
Vous y trouverez une sélection de films français et 
internationaux, des documentaires, des magazines, 
du spectacle vivant ainsi qu’une programmation 
dédiée à la jeunesse. En streaming ou télécharge-
ment, le service vous permet de visionner jusqu’à 
quatre références par mois, sur tous vos écrans, en 
HD ou SD, en fonction du support utilisé. Une fois 
lancée, vous pouvez regarder votre vidéo autant 
de fois que vous souhaitez pendant 48h et sur trois 
écrans différents.

Info pratique
Avec votre carte de la MéMO (ou de toute autre 
bibliothèque du réseau de Cergy-Pontoise), 
connectez-vous à votre compte sur le site internet 
du réseau des bibliothèques :
bibliotheques.cergypontoise.fr
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Engagé.e.s # 

Vie citoyenne  
Tout savoir sur vos nouveaux CMJ
Ils sont 17 jeunes conseillers âgés de 
11 à 16 ans et ils vous représentent au 
sein de la commune depuis le 20 janvier 
2024. Qui sont-ils, d’où viennent-ils, quels 
sont leurs projets ? On vous dit tout ! 

Qui sont-ils ? d’où viennent-ils ? 
Ils s’appellent Alice, Anaïs A., Anaïs B., Amjad, Axel, 
Cédric, Kawtar, Lyna, Mélina, Mélyne, Mohamed, 
Nicolas, Paul, Siloëe, Sophia, Séléna et Thomas et ils 
fréquentent 8 établissements distincts : Collèges La 
Bruyère, Saint-Stanislas, Petit Prince, Chabanne, Notre 
Dame de la Compassion et Lycées Paul-Émile Victor et 
Galilée. « Le CMJ est un formidable apprentissage de la 
citoyenneté lorsqu’on ne vient pas des mêmes quartiers ni 
des mêmes établissements. » témoigne l’ancienne CMJ, 
Laura Bellois, aujourd’hui adjointe au maire déléguée 
à la jeunesse, à la citoyenneté et à la vie des quartiers. 

Quels sont leurs projets ? 
• Ecolo’sny : journée sur l’environnement : jeu de piste, 
jeux vidéo, nettoyage de la nature... 
« Vivre l’écologie différemment, pour avoir plus d’impact » 
commente Paul, porteur du projet. 

• Projet sur les droits de l’enfant et sur le harcèlement 
scolaire : sensibilisations dans les écoles.

• Projet intergénérationnel : rencontres conviviales 
entre jeunes et personnes âgées. 

• Projet égalité filles-garçons : en lien avec le projet 
des SNU (cf. p. 9) « Parce que les filles peuvent faire ce 
que font les garçons et inversement ! » souligne Kawtar, 
porteuse du projet.

• Projet sport JO : création d’une exposition pour 
l’inauguration de la Plaine des sports, le 23 juin, et à la 
Peintinoire (ancienne patinoire) lors du passage de la 
flamme à Cergy, le 19 juillet !

• Et les incontournables : Soirée Casino (novembre 
2024) et Osny a un incroyable talent (en 2025).

 Le 20 janvier, installation officielle des CMJ. 

Retrouvez le 
trombinoscope du 
CMJ complet en 
flashant ce Qr-code :

 Les CMJ visitaient la Mairie le 20 mars : Amjad,   
 Kawtar, Thomas, Alice, Mélina, Véro (qui orchestre   
 les CMJ), Paul et Cédric... et Paupiette, mascotte   
 du jour ! 



Engagé.e.s # 

SNU : L’engagement de Noham, Mélanie et Ève
Le SNU, c’est quoi ? À quoi ça sert ? Trois 
jeunes SNU nous expliquent pourquoi ils 
se sont engagés.

Comment avez-vous connu le SNU ?
C’est un ami qui m’a parlé du SNU. J’ai effectué des 
recherches et cela a confirmé mon envie de m’engager. 
Ce qui m’a convaincu, c’est la possibilité de réaliser le 
SNU au travers du sport, l’une de mes passions.
Noham Hoummani, 16 ans

Pourquoi avez-vous décidé de vous engager ? 
J’ai choisi le SNU car l’engagement citoyen est crucial 
dans ma vie et cette expérience me permet des 
rencontres avec des personnes pour qui l’engagement 
est tout aussi important.
Mélanie Nguyen, 16 ans

Comment avez-vous trouvé votre mission au sein 
de la Structure Information Jeunesse ?
J’ai d’abord cherché des préparations militaires dans 
la marine puis dans le domaine social et finalement 

Véronique Marion m’a contactée pour effectuer ma 
mission au sein de la SIJ à Osny !
Ève Prunotto, 17 ans

Que diriez-vous à une personne qui souhaite 
s’engager au sein du SNU ?
Tous les 3 : C’est une expérience inoubliable, pleine 
de découverteS et, qui compte pour le dossier 
Parcoursup.

Article signé par Imène Zilali, 19 ans, étudiante 
en 1ère année de langues étrangères appliquées 
anglais/espagnol et ancienne CMJ. 
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Temps fort autour de l’égalité filles/garçons
Les 4 et 5 décembre derniers, la 
compagnie ES3 théâtre est inter-
venue auprès de toutes les classes 
de 1ère du Lycée Paul-Émile Victor. 
Une journée riche d’échanges et de 
réflexion.

La thématique de l’égalité entre les femmes et les 
hommes a été abordée lors d’ateliers où les élèves 
se sont exprimés librement, à travers la mise en 
scène de textes féministes, ou la rédaction de textes 
autour de l'égalité. Des pancartes féministes ont été 
confectionnées et affichées sur le mur d’expression du 
lycée.

«Femelles», un spectacle poignant
Matthieu Dandreau, metteur en scène a aussi présenté 
son spectacle Femelles, qui aborde les inégalités à       
travers la parole de huit femmes venant de différents 
pays. Sur scène, un(e) seul(e) comédien(ne) met en 

voix la parole de ces femmes aux histoires différentes 
mais profondément engagées pour l’égalité. À la fin 
du spectacle, les questions ont fusé. Une vraie réussite 
pour cet évènement culturel et citoyen !

Article écrit par Stéphanie Augis
(professeure référente égalité F/G du lycée)



À l’occasion du mois des abolitions de l’esclavage 
en mai, zoom sur le créole dans l’industrie musicale.

Pour en parler, Théo a rencontré la martiniquaise 
Valérie-Ann Edmond-Mariette qui finalise sa thèse 
d’histoire « Mémoire de l’esclavage colonial : sociétés et 
musique aux Antilles françaises de 1956 à Kassav » et 
Bled Miki, médiateur culturel et artiste guadeloupéen.

Le créole est la langue régionale la plus parlée 
de France avec environ 650 000 locuteurs rien 
qu’en Guadeloupe et en Martinique ! Où en est-on 
de l’emploi du créole dans la musique ?

Valérie-Ann Edmond-Mariette : Il y a depuis ces 
dernières années un véritable combat pour développer 
l’utilisation du créole dans toutes les formes d’art. Au-
delà de la Guadeloupe et de la Martinique, la Guyane 
pèse lourd dans la balance en termes de locuteurs, 
tout comme la Réunion. 
Bled Miki : Je trouve que nous sommes plutôt en 
train d’assister à une forme de déclin puisque de 
moins en moins d’artistes utilisent la langue créole 
« pure » dans leurs textes. Elle est souvent mélangée 
au français. (...) D'ailleurs, je préfère utiliser le terme de 
« Wanni Wannan » qui, pour moi, désigne la langue 
que je parle, puisque le créole désigne avant tout les 
personnes blanches nées dans les colonies. 

Le créole est de plus en plus populaire comme on 
a pu le voir dernièrement avec le rappeur Kalash 
qui a proposé un Colors** tout en créole. Une 
popularité qui s’observe aussi sur les réseaux 
sociaux ?

BM : Oui le créole est aujourd’hui de plus en plus 
populaire et les réseaux sociaux y contribuent. Ils 
permettent de partager de la musique en dehors des 
sentiers traditionnels. 
V-A E-M : Ce Colors* tout en créole est significatif mais 
cela ne doit pas rester anecdotique. Cela doit s’inscrire 

dans une continuité et s’étendre à d’autres artistes. 
Les réseaux sociaux permettent de faire à plus grande 
échelle ce que Kassav ou Malavoi ont réussi à faire en 
tournant à l’international. 

Le créole peut donc servir de moyen de 
transmission des histoires, comme celle de 
l’esclavage ? 

BM : Oui, au-delà des paroles en créole, cela fait partie 
des devoirs d’un artiste de faire passer des messages 
à travers sa musique. Le divertissement est important 
mais il ne faut pas oublier le fond.
V-A E-M : Pour résumer, ce qui fait qu’une chanson 
marche, c’est la question de la vérité du message.
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Engagé.e.s # 

L’emploi du Créole dans la musique
Une musique engagée entre identité, culture
et politique

 Bled Miki  Valérie-Ann 
 Edmond-Mariette 

Article signé par Théo Binga, 20 ans, étudiant 
en 2e année de Langues étrangères appliquées 
anglais-espagnol et ancien CMJ. 

* Colors : nom d’un support audio-visuel utilisé pour la promotion 
d’artistes et sur lequel ils chantent devant un micro pendu.



CINÉMA : FAIRE DE SA PASSION SON MÉTIER 
De la passion à la réalisation, il n’y a parfois 
qu’un pas que le jeune Osnyssois, Damien 
Charrier, a franchi en entreprenant des 
études de cinéma. En mars, son 1er court- 
métrage en tant que réalisateur se classait 
dans les 200 premiers, sur plus de 2700 réa-
lisations, au Nikon Film Festival. 

« Ancien » du Lycée Paul-Émile Victor, Damien est 
maintenant en 3e année de Bachelor Audiovisuel et 
Post-Production à l’École Supérieure de l’Image et 
du Son de Paris. Sa formation lui a permis d’intégrer 
différents projets audiovisuels ou cinématographiques, 
en tant qu’assistant réalisateur, régisseur, directeur 
d’acteur, électricien, ou réalisateur, comme pour ce 
premier court-métrage. 

« Merci », un court-métrage réalisé avec ses 
camarades étudiants
Damien a souhaité porter à l’écran cette histoire qui 
montre, sur fond de violence familiale, l’origine d’une 
relation singulière entre un jeune garçon et le feu (le 
feu étant le thème imposé du festival) : « Un garçon qui, 
pour se sentir exister, va se loger dans la chaleur du feu, 
s’identifier et évoluer avec celui-ci » explique Damien, qui 
vise à faire réagir et réfléchir le spectateur. 

lE COLLÈGE lA bRUYÈRE DIT NON AU HARCÈLEMENT
Le collège est engagé depuis 3 ans dans le 
programme « pHARe » qui forme le person-
nel et les élèves à intervenir sur les situations 
de harcèlement. Cette année, 15 élèves de 
la 5e à la 3e sont ambassadeurs. 

Ambassadeur, qu’est-ce que c’est ? 
Eliya (3e) : Notre rôle est d’être les yeux et les 
oreilles du Pôle Ressources. Repérer les signes de 
harcèlement, rassurer les victimes et les convaincre 
d’en parler. Et, aussi  faire de la prévention. 

Comment avez-vous été recrutés ? 
Juliann et Believe (5e) : Lors de la Journée nationale 
de lutte contre le harcèlement du 9 novembre, 
un speed dating s’est tenu. Nous avons rempli un 
formulaire et nous avons exposé nos motivations.

Pourquoi avoir choisi d’être ambassadeur ? 
Valentin (3e) : Ambassadeur depuis 2 ans, j’ai voulu 
continuer car des gens de mon entourage ont été 
victimes de harcèlement. Je veux me battre contre 
ce fléau qui fait des victimes chaque année. 

Quelles actions ont-été menées ? des projets ? 
Ciana (4e) : Le 9 novembre, il y a eu beaucoup 
d’actions : distribution de bracelets bleus, speed 
dating, mur à messages et escape game. Un café 
des parents a aussi été organisé. 
Eva (5e) : Nous avons participé au Prix national de 
lutte contre le harcèlement en tournant un clip. 
Une exposition et des scénettes théâtrales sont 
aussi envisagées pour sensibiliser les élèves.
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# Engagé.e.s 

 Valérie-Ann 
 Edmond-Mariette 

 Article écrit par les ambassadeurs du 
programme pHARe du Collège La Bruyère. 

 Le 9 novembre, Journée  
 nationale de lutte contre 
 le harcèlement scolaire, 
 un bracelet bleu était  
 distribué par les ambassa-  
 deurs à tous les collégiens ! 
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Bonjour Kaïss. Peux-tu te présenter en quelques mots et nous 
raconter ton parcours ? 
Je m’appelle Kaïss. J’ai 19 ans et je pratique la boxe depuis 3 ans main-
tenant. À côté, je suis en BTS. 
Concernant mon parcours, avant de me mettre à la boxe, j’ai fait 13 ans 

de foot, mais j’ai dû arrêter la pratique de ce sport 
car j’ai été touché par la maladie d’Osgood 

Schlatter qui est liée à la croissance. À 
cause de cette maladie, je n’ai pas 
pu faire de sport pendant deux 
ans. Après, j’ai voulu reprendre le 
football mais je ne me sentais 
plus au niveau car les autres 
membres de l’équipe, mes 
amis, avaient progressé... Ça 
m’a un peu dégouté du foot. 
Je me suis donc tourné vers 
les sports de combat, des dis-
ciplines que j’ai toujours suivies 
de loin et qui me faisaient envie. 

Je me suis donc mis à la boxe. 
D’abord, à la boxe française puis au 

kickboxing et pour finir, au K1*.

Est-ce que tu peux nous en dire 
plus sur ton quotidien en tant 
que sportif ? 
Je m’entraîne en moyenne 6 à 7 
fois par semaine. En boxe, la disci-
pline est très important et quand je suis à l’entrainement, je cherche 
toujours à me dépasser. C’est comme cela que l’on s’améliore ! La 
boxe, c’est véritablement un mode de vie : alimentation, sommeil, il 
faut savoir faire quelques sacrifices !

Qu’est-ce que tu dirais aux jeunes qui aimeraient se lancer 
dans la boxe ? 
Je leur conseille de rester déterminé et discipliné. Je n’estime pas 
avoir réussi et avoir la prétention de donner des conseils. Je parle 
juste de mon vécu et de mon expérience personnelle : dépasse-toi à 
l’entrainement et n’aie pas peur de rêver grand. 

Merci Kaïss pour cet échange et nous te souhaitons
le meilleur !

*K1 : organisation sportive promouvant une forme de kickboxing japonais.

 Son palmarès2021-2022 : Champion du Val d’Oise en boxe française2022-2023 : Vainqueur de la coupe de France de Kickboxing
2023-2024 : Champion d’Île-de-France de K1  

pépites # 

Kaïss Do Pereira
L’ascension fulgurante
d’un jeune boxeur

InfoS PRATIQUES

Article signé par Théo Binga, 20 ans, 
étudiant en 2e année de Langues 
étrangères appliquées anglais-
espagnol et ancien CMJ.  

@k_ai2s95	 @kdeux_



1- Harry Potter de J-F Rowling
2- L’autre fille noire 

de Zakya Dalila Harris
3- Babel de R.F. Kuang
4- Balade avec les astres 

de Jeanne Sélène 
5- The Inheritance Games 

de Jennifer Lynn Barnes

Romans

 # Top culture

Retrouvez un classement des actualités culturelles grâce au questionnaire élaboré par 
Théo Binga, auquel près de 40 jeunes Osnyssois ont répondu ! 

+1- Musée de l’immigration
2- Van Gogh à Auvers-sur-Oise,       

les derniers voyages
3- Aquarium Tropical de la Porte
     Dorée
4- Musée GrévinEXPOSITIONs

1- Jul
2- Grand corps malade
3- Solidays 2024 les 28, 29 & 30 juin 

2024 CONCERT
dont on rêve 

1- Naruto
2- Spy x Family
3- One Piece de Eiichiro OdaBD/Manga

1- Pourvu qu’il pleuve de Shay
2- Héritage de Dadju & Tayc
3- Décennie de Jul
4- Cowboy Carter de Béyoncésons du

moment
Films

1- Dune : partie deux
2- Anatomie d’une chute
3- Bob Marley : One love

1-Fortnite
2-Mario Kart 8 Deluxe
3- FC24

1- The Glory
2- Stanger Things
3- Mercredi
4- Champion
5- Wakfu saison 4
6- L'âge de la colère Série
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1- Vice-Versa, en salle le 19 juin 2024
2- Radical Optimism, nouvel album de 
Dua Lipa, sortie prévue le 3 mai 
3- Aupinard, le 22 février 2025 à l’Olympia 

RESTEZ BRANCHÉS

+Article signé par Théo Binga, 20 ans, étudiant 
en 2e année de Langues étrangères appliquées 
anglais-espagnol et ancien CMJ.

Jeux vidéo Festival de théâtre gratuit
Île de loisirs de Cergy-Pontoise
du 13 au 18 août



+
+

+
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Boite à lumières # 
En avant pour un nouveau mandat ! Le 20 
janvier dernier, les 17 nouveaux membres 
du CMJ ont signé la charte qui les engage 
pour 2 ans et reçu leur écharpe d’élu des 
mains de Jean-Michel Levesque, maire, et de 
Laura Bellois, adjointe au maire déléguée à la 
jeunesse.

+

Du 26 février au 1er mars, les élèves de 3e D et
3e E et quelques élèves d’autres classes du collège 
La Bruyère étaient en voyage à Londres. Un projet 
porté par Madame Misat, accompagnée par 
Madame Carrara, Monsieur Boutard, Monsieur 
Girardin et Monsieur Cabrol. Le voyage s’est très 
bien passé et les élèves étaient très contents.

+

Samedi 3 février : en échange de 
la bourse permis qu’ils reçoivent, 
les boursiers s’engagent à assurer 
60h de bénévolat pour la ville. Par 
exemple, Niels (2e à gauche), aide 
le service communication sur des 
missions journalistiques (retrouvez 
son article p. 5 !). 

Le 22 mars, une 
quarantaine de 
jeunes ont reçu leur 
carte d’électeur et 
se sont entrainés 
à voter, lors de la 
Cérémonie de la 
citoyenneté.



Les 23 et 24 mars, nos 
17 CMJ participaient 
à leur week-end 
d’intégration 
(retrouvez-les p. 8 !). 
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 # Boite à lumières+

+
+

Le 10 avril, la SIJ 
proposait d’aider les 
jeunes à trouver leur 
voie en leur présentant 
plus de 70 métiers via 
des casques de réalité 
virtuelle. 

+

Le 5 avril au Collège La Bruyère, des intervenants 
venaient présenter leur métier. Ici, Cédric Hieyte, 
responsable du service jeunesse et sports. 

Le 28 mars dans la superbe 
salle du Forum à Vauréal, les 
3es du Collège La Bruyère, 
participaient à la rencontre 
des classes orchestre (merci 
à Lyna Nouira pour la 
photo). 



Le magazine d’une jeunesse active, dynamique et engagée !

ASKIP
Les prochaines
dates à noter !

Les Foulées osnyssoises
Mercredi 8 mai à partir de 9h

PARC DE GROUCHY
Inscriptions sur le dossard.com
Circuits de 800 m à 10,33 km

LE FANTASTIQUE
ET LA SCIENCE-FICTION
Jeudi 16 mai à 19h
MÉMO
Rencontre avec l’auteure Mary Ardenne
pour son roman Le Royaume des Arcanes.
Gratuit.
Réservations en ligne à partir du 16 avril.

OsnyManga
Samedi 25 et 26 mai

PARC ET CHÂTEAU DE GROUCHY
Programme à venir sur osny.fr

ESCAPE GAME
SUR LES ÉCO-GESTES
Samedi 1er juin à 14h30 et 16h
MÉMO
Tout public à partir de 12 ans.
Gratuit.
Réservations en ligne à partir du 2 mai.

QUINZAINE DES EXAMS
Des horaires adaptés aux révisions :

Du mardi 4 au samedi 15 juin
Mardi, mercredi et jeudi :

10h-12h et 14h-18h
Vendredi : 10h-12h et 14h-19h
Samedi : 10h-12h et 14h-19h

Pour vous soutenir dans vos efforts : 
- Séances d’entrainement aux oraux,

sur RDV;
- Atelier de gestion du stress avec une 

naturopathe, mercredis 5 et 12 juin, 14h
Gratuit, inscriptions dès le 5 mai auprès de 

Véronique Marion
01 34 25 42 51 / sij@ville-osny.fr

Collations offertes
Gratuit


